

## **BAB V**

### **PENUTUP**

Berdasarkan uraian pembahasan yang telah penulis paparkan pada bab-bab sebelumnya, maka pada bab ini penulis memberikan beberapa kesimpulan dan saran sebagai berikut :

#### **A. Kesimpulan**

Berikut beberapa kesimpulan yang dapat penulis paparkan berdasarkan uraian dari bab-bab sebelumnya.

1. Kesadaran sekolah dan masyarakat dalam menjalin hubungan kerjasama yakni kedua belah pihak sudah mempunyai kesadaran akan pentingnya menjalin hubungan kerjasama demi meningkatkan kualitas pendidikan di SD Negeri Semarang 5. Masyarakat membutuhkan kerjasama dengan sekolah terkait perkembangan peserta didik, perkembangan penyelenggaraan pendidikan, dan pembangunan sekolah, dimana apabila kualitas pendidikan baik maka akan menghasilkan lulusan yang berkualitas. Bagi sekolah, sekolah perlu bekerjasama dengan masyarakat karena sekolah selalu membutuhkan calon peserta didik dari masyarakat, selain itu sebagai lembaga pendidikan sekolah membutuhkan dukungan baik moral maupun materil dari masyarakat.

2. Bentuk-bentuk kerjasama antara SD Negeri Semarang 5 dengan masyarakat antara lain dalam hubungan edukatif, yakni mengenai perkembangan belajar peserta didik dan juga pemenuhan fasilitas-fasilitas belajar namun dapat dikatakan belum maksimal karena terdapat beberapa hal yang kurang terpenuhi . Untuk hubungan kultural yakni usaha kerja sama antara sekolah dan masyarakat yang memungkinkan adanya saling mengembangkan kebudayaan masyarakat tempat sekolah itu berada belum terjalin. Sehingga kepuasan, kesenangan, meningkatnya minat dan harapan masyarakat sebagai pelanggan pendidikan belum dapat terpenuhi, sehingga dapat dikatakan pendidikan di SD Semarang 5 belum berkualitas karena belum memenuhi standar-standar yang menjadi patokan sekolah dikatakan berkualitas.
3. Hambatan-hambatan yang dihadapi SD Negeri Semarang 5 dan Masyarakat dalam menjalin hubungan kerjasama yakni dalam masalah komunikasi yang kurang baik, sehingga menimbulkan perselisihan dan hal-hal yang tidak diinginkan.

## **B. Saran**

Berikut beberapa saran yang dapat penulis sampaikan berdasarkan kesimpulan-kesimpulan di atas.

1. Bagi Sekolah, sudah seharusnya semaksimal mungkin dapat merangkul peran serta masyarakat dan memberikan penerangan kepada masyarakat mengenai tujuan-tujuan, program-program, kebutuhan, serta keadaan sekolah

sebenarnya kepada masyarakat. Komunikasi dari sekolah ke masyarakat juga sebaiknya secara kontinu disampaikan, dan informasi-informasi tersebut juga seharusnya dapat mendorong masyarakat untuk berpartisipasi atau memberikan dukungan.

2. Bagi masyarakat, hendaknya masyarakat mampu membaca secara komprehensif, dan kritis; mendengarkan secara tepat dan kritis, menilai dan menimbang gagasan yang didengarnya; mengungkapkan pembicaraan dengan jelas dan lancar; serta sudah seharusnya mampu menilai secara kritis apa yang didengar dan dilihatnya sehingga tidak menimbulkan perselisihan. Sebaiknya masyarakat juga membantu mengisi kegiatan anak di luar sekolah dengan kegiatan yang positif, membantu memberikan dukungan moral dan materil, serta turut mengontrol tingkah laku anak di luar sekolah.